



POLITEKNIK POS INDONESIA
JURNAL AKUNTANSI

TH XII / 02 / Oktober / 2019

ISSN 1979 - 8334

Pengaruh Penagihan Pajak Dengan Surat Teguran Dan Surat Paksa Terhadap Efektifitas Pencairan Tunggakan Pajak (Studi Kasus Pada Kantor Pelayanan Pajak (KPP) Pratama Majalaya)

Diana Maryana, Fitri Lestari Sagala

Pengaruh Sistem Pengendalian Intern Kas Terhadap Kualitas Laporan Arus Kas Pada PT Pos Indonesia (Persero) Kp Kuningan 45500

Surya Ramadhan Noor, Muhammad Deri Kamaludin

Analisis Biaya Transportasi Dalam Distribusi Pengiriman Barang (Studi Kasus PT. Pos Logistik Indonesia BO Bandung)

Christine Riani Elisabeth, Nurhayati

Pengaruh Sosialisasi Perpajakan Dan Pengetahuan Perpajakan Terhadap Kepatuhan Wajib Pajak Orang Pribadi Pada Kantor Pajak Pratama Bandung Bojonagara

Riani Tanjung, Nindhy Putri Pratama

Pendapatan Asli Daerah Dan Dana Perimbangan Terhadap Kinerja Keuangan Pemerintah Kota Bandung Tahun 2016-2018

Toto Suwarsa, Thayeb Ihsa Sawal

Pengaruh Karakteristik Sistem Akuntansi Manajemen Terhadap Kinerja Manajerial Pada PT XYZ

Khairaningrum Mulyanti, Molyany Gafynia Dongoran

Pengaruh Pendapatan Asli Daerah Dan Dana Perimbangan Terhadap Kinerja Keuangan Pemerintah Kota Cimahi

Ade Pipit Fatmavati, Oktaviani Cynthia Dewi Pratiwi

Pengaruh Total Assets Turnover Terhadap Return On Equity Pada PT. Pos Indonesia (Persero) Periode 2010-2016

Jaka Maulana, Deden Egiani

Pengaruh Pembiayaan Murabahah Terhadap Laba Bank Bjb Syariah 2012-2016

Marismiati, Dwi Putra Mahardika

Pengaruh Sistem Pengendalian Internal Terhadap Efektivitas Pengelolaan Persediaan Barang Pada Bagian Manajemen Persediaan (Warehouse) PT Bio Farma (Persero)

Muhammad Rizal Satria, Najamudin Perbowo

Analisis Pengujian Pengendalian Aset Tetap Untuk Mencegah Kehilangan Aset Tetap Di Yayasan Pendidikan Bhakti Pos Indonesia

Nur Aziz Sugiharto, Christine Riani Elisabeth

Analisis Realisasi Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah Pada Pemerintah Kota Cimahi Periode 2009-2018

Tia Setiani, Rika Nurul Madila



Jurnal Akuntansi	Tahun XII	Nomor 02	Bandung, Oktober 2019	ISSN 1979-8334
------------------	-----------	----------	-----------------------	----------------

JURNAL AKUNTANSI

TH XII / 02 / Oktober / 2019

ISSN : 1979-8334

Setiap tahun terbit dua kali pada bulan Februari dan Agustus. Berisi hasil penelitian dan kajian analisis di bidang Akuntansi.

SUSUNAN PENGURUS JURNAL AKUNTANSI :

Pelindung

Dr. Ir. Agus Purnomo, MT.

Penanggung Jawab

Y. Casmadi.,SE., MM.

Rima Sundari, SE., M.Ak., Ak.

Anggota

Surya Ramadhan Noor, SE, M.M

Toto Suwarsa, SE,Ak,M.M

Indra Firmansyah, SE, Ak, MM

Dewi Selviani Y, SS. M.Pd.

Rukmi Juwita, SE., M.Si., Ak., CA.

Khairaningrum Mulyanti, S.Pd., M.Pd.

Ade Pipit Fatmawati, SE, M.Pd

M. Rizal Satria, SE, M.Ak, Ak

Marismiati, SE, M.Si

Jaka Maulana, SE. M.Ak, CA, CPSAK

Diana Maryana, SE, M.Si

Riani Tanjung, SE, M.Si, Ak. CA

Christine Riani Elisabeth, SE, M.M

Tia Setiana , S.Pd M.M

ALAMAT PENYUNTING DAN REDAKSI :

Jurusan Akuntansi, Gedung Pendidikan,

Politeknik Pos Indonesia

Jl. Sariasih No 54 Bandung 40151 Telp. 022-2009570, Fax 022-20009568,

E-mail : poltekpos@jurusanakuntansi.com

Jurusan Akuntansi Politeknik Pos Indonesia, telah Terakreditasi B berdasarkan Keputusan Dirjen DIKTI No. 006/BAN-PT/Ak.V/Dpl-III/VI/2005

KATA PENGANTAR

Jurnal Akuntansi diterbitkan setiap enam bulan sekali oleh Jurusan Akuntansi Politeknik Pos Indonesia, dengan tujuan untuk membantu dalam memenuhi kebutuhan masyarakat luas, yaitu bagi baik para akademisi, mahasiswa, praktisi dan pihak lainnya yang isinya berupa kajian ilmu dan hasil riset di bidang akuntansi.

Penerbitan saat ini terdiri dari 6 (enam) topik, meliputi :

Akuntansi Keuangan
Akuntansi Biaya
Perpajakan
Auditing
Manajemen Keuangan
Sistem Akuntansi

Mudah-mudahan semua artikel yang dimuat dapat menambah pengetahuan dan pengalaman para pembaca, sehingga menambah semangat untuk terus berinovasi melahirkan karya tulis yang bermanfaat. Amin

Bandung, Oktober 2019

Redaksi

JURNAL AKUNTANSI
ISSN: 19798334
TH XII / 02 / Oktober / 2019

Pengaruh Penagihan Pajak Dengan Surat Teguran Dan Surat Paksa Terhadap Efektifitas Pencairan Tunggakan Pajak (Studi Kasus Pada Kantor Pelayanan Pajak (KPP) Pratama Majalaya) <i>Diana Maryana, Fitri Lestari Sagala</i>	1
Pengaruh Sistem Pengendalian Intern Kas Terhadap Kualitas Laporan Arus Kas Pada PT Pos Indonesia (Persero) Kp Kuningan 45500 <i>Surya Ramadhan Noor, Muhammad Deri Kamaludin</i>	11
Analisis Biaya Transportasi Dalam Distribusi Pengiriman Barang (Studi Kasus PT. Pos Logistik Indonesia BO Bandung) <i>Christine Riani Elisabeth, Nurhayati</i>	21
Pengaruh Sosialisasi Perpajakan Dan Pengetahuan Perpajakan Terhadap Kepatuhan Wajib Pajak Orang Pribadi Pada Kantor Pajak Pratama Bandung Bojonagara <i>Riani Tanjung, Nindhya Putri Pratama</i>	29
Pendapatan Asli Daerah Dan Dana Perimbangan Terhadap Kinerja Keuangan Pemerintah Kota Bandung Tahun 2016-2018 <i>Toto Suwarsa, Thayeb Ihsa Sawal</i>	40
Pengaruh Karakteristik Sistem Akuntansi Manajemen Terhadap Kinerja Manajerial Pada PT XYZ <i>Khairaningrum Mulyanti, Molyany Gafynia Dongoran</i>	51
Pengaruh Pendapatan Asli Daerah Dan Dana Perimbangan Terhadap Kinerja Keuangan Pemerintah Kota Cimahi <i>Ade Pipit Fatmawati, Oktaviani Cynthia Dewi Pratiwi</i>	60
Pengaruh Total Assets Turnover Terhadap Return On Equity Pada PT. Pos Indonesia (Persero) Periode 2010-2016 <i>Jaka Maulana, Deden Egiani</i>	68
Pengaruh Pembiayaan Murabahah Terhadap Laba Bank Bjb Syariah 2012-2016 <i>Marismiati, Dwi Putra Mahardika</i>	78

Pengaruh Sistem Pengendalian Internal Terhadap Efektivitas Pengelolaan Persediaan Barang Pada Bagian Manajemen Persediaan (<i>Warehouse</i>) PT Bio Farma (Persero)	87
<i>Muhammad Rizal Satria, Najamudin Prabowo</i>	
Analisis Pengujian Pengendalian Aset Tetap Untuk Mencegah Kehilangan Aset Tetap Di Yayasan Pendidikan Bhakti Pos Indonesia	94
<i>Nur Aziz Sugiharto, Christine Riani Elisabeth</i>	
Analisis Realisasi Anggaran Pendapatan dan Belanja Daerah Pada Pemerintah Kota Cimahi Periode 2009-2018	103
<i>Tia Setiani, Rika Nurul Madila</i>	

**PENGARUH SISTEM PENGENDALIAN INTERN KAS TERHADAP
KUALITAS LAPORAN ARUS KAS PADA PT POS INDONESIA
(PERSERO) KP KUNINGAN 45500**

Oleh : Surya Ramadhan Noor, Muhammad Deri Kamaludin
Email : suryaramadhan_noor@poltekpos.ac.id, muhamadderikamaludin@gmail.com

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar pengaruh sistem pengendalian intern kas terhadap kualitas laporan arus kas pada PT Pos Indonesia (Persero) KP Kuningan 45500. Metode yang digunakan adalah metode asosiatif hubungan kausal. Objek penelitian ini adalah Kantor Pos Kuningan. Pengujian hipotesis yang diajukan, di analisis berdasarkan teknis statistik yaitu dengan uji validitas, uji reliabilitas, uji normalitas, uji Korelasi, uji Koefisien Determinasi (R^2), Analisis Regresi Linier Sederhana, Uji Hipotesis (Uji t). Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa sistem pengendalian intern kas berpengaruh signifikan sebesar 30,8 % terhadap kualitas laporan arus kas dan sisanya sebesar 60,2 % dipengaruhi oleh faktor lain. Dan bukti lain dilihat dari hasil pengujian hipotesis dalam diperoleh hasil sebesar 2,908, maka $t_{hitung} > t_{tabel}$ ($2,908 > 2,09302$) yang diartikan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan antara variabel sistem pengendalian intern kas (X) terhadap kualitas laporan arus kas (Y). Sehingga diperoleh kesimpulan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima.

Kata Kunci: Sistem Pengendalian Internal, Kas, Kualitas Laporan Arus Kas

PENDAHULUAN

Latar Belakang

Dengan tajamnya persaingan perusahaan, perusahaan dituntut mampu menghadapi persaingan yang ada agar dapat memperoleh laba yang maksimal. Pencapaian laba yang maksimal tidak terlepas dari tehnik dan cara pengelolaan keuangan oleh manajemen terutama pengelolaan kas yang baik dan benar sesuai dengan prinsip-prinsip akuntansi yang berlaku. Salah satu bentuk pengelolaan kas adalah pengendalian dan pengawasan atas seluruh aktifitas kas dalam kegiatan operasional perusahaan atau lebih dikenal dengan istilah *internal control*.

Menurut *Commitee of Sponsoring Organizations of Treadway Commission (COSO)* (2013: 15), pengertian Pengendalian Internal adalah sebuah proses yang dipengaruhi oleh dewan direksi, manajemen, dan personil lainnya dalam entitas, yang dirancang untuk memberikan keyakinan memadai tentang pencapaian tujuan yang berkaitan dengan operasi, pelaporan, dan kepatuhan. Salah satu komponen penting dalam suatu perusahaan adalah kas perusahaan. Selain itu kas juga merupakan suatu aktiva yang sangat vital dalam menjalankan operasiaonal perusahaan. Pengendalian ini dilakukan melalui

dua bagian yaitu pengendalian intern atas penerimaan kas dan pengendalian intern atas pengeluaran kas.

Proses penerimaan dan pengeluaran kas dilaporkan dalam suatu laporan yaitu laporan arus kas. Menurut PSAK No.2 (2015) Arus kas adalah arus masuk dan arus keluar kas atau setara kas. Laporan arus kas merupakan revisi dari mana uang kas diperoleh perusahaan dan bagaimana mereka membelanjakannya.

Laporan arus kas harus memuat informasi jelas dan tepat, sehingga laporan arus kas tersebut benar-benar mencerminkan arus penerimaan dan pengeluaran kas yang *real* terjadi di perusahaan. Tetapi pada kenyataannya, banyak perusahaan yang dengan sengaja memperbesar jumlah kas masuk atau memperkecil jumlah kas keluar agar perusahaan terlihat baik. Padahal, walaupun terlihat baik untuk sementara waktu, kegiatan manipulasi jumlah kas tersebut pasti akan menimbulkan dampak besar bagi perusahaan. Perusahaan bisa mengalami kerugian.

Tujuan Penelitian

Sesuai pada perumusan masalah diatas maka penelitian ini mempunyai tujuan sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui sistem pengendalian intern kas pada PT Pos Indonesia (Persero) KP Kuningan 45500.
2. Untuk mengetahui kualitas laporan arus kas pada PT Pos

Seperti kasus yang terjadi pada PT Pos Indonesia. Koordinator MAKI Boyamin Saiman mengatakan, diduga ada penyimpangan pemberian tantiem atau bonus kepada direksi dan komisaris PT Pos Indonesia tahun 2017 padahal perusahaan dalam keadaan merugi. Hal itu berdasarkan laporan keuangan PT Pos Indonesia (Persero) dalam tahun yang sama. "Terdapat upaya merekayasa pembukuan sehingga seakan-akan mengalami keuntungan dengan cara penjualan aset berupa saham di Bank Mantap (Bank Mandiri Taspen Pos)," ujar Boyamin melalui keterangan tertulis, Selasa (12/12/2017). (Kompas.com)

Hal tersebut disebabkan kurangnya pengawasan dan pengendalian intern yang ada di dalam suatu perusahaan. Dimana teori mengatakan "Sistem Akuntansi didalamnya mengatur tentang sistem pengendalian intern (SPI), Kualitas laporan keuangan sangat di pengaruhi oleh bagus tidaknya sistem pengendalian intern yang dimiliki perusahaan" Mahmudi (2013:29)

Indonesia (Persero) KP Kuningan 45500.

3. Untuk mengetahui pengaruh sistem pengendalian intern kas terhadap kualitas laporan arus kas pada PT Pos Indonesia (Persero) KP Kuningan 45500.

METODE PENELITIAN

Jenis penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan perumusan masalah asosiatif, karena penelitian ini menjelaskan hubungan antara variabel-variabel melalui pengujian hipotesis dan secara umum data yang disajikan adalah dalam bentuk angka-angka yang dihitung melalui uji statistik. Lokasi penelitian adalah PT Pos Indonesia (Persero) KP Kuningan 45500.

Dengan jumlah sampel yang diteliti sebanyak 21 yaitu pegawai bagian akuntansi dan keuangan ataupun Kepala kantor cabang PT Pos Indonesia KPRK Kuningan yang

terdiri dari Kprk Kuningan Kota, 16 Cabang serta 1 Loket ekstensi dengan teknik pengumpulan data *Non Probability Sampling* yaitu sampel jenuh. Sumber data dalam penelitian bersifat primer. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu wawancara, kuesioner dan observasi. Analisa data yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan uji validitas, uji realibilitas, uji normalitas, uji korelasi, regresi linier sederhana, koefisien determinasi, uji t.

HASIL DAN PEMBAHASAN

1. Uji Validitas

Uji validitas yang dilakukan yaitu untuk mengetahui apakah pernyataan yang digunakan pada alat uji telah valid atau tidak. Untuk mengetahui apakah pernyataan tersebut valid atau

tidak maka korelasi dibandingkan dengan r_{tabel} sebesar 0,433 $r_{hitung} > r_{tabel}$ maka dapat diartikan bahwa butir pernyataan yang terdapat pada kuisisioner dinyatakan valid, begitu juga sebaliknya.

Tabel 4.8
Uji Validitas Variabel Sistem Pengendalian Intern Kas

Pernyataan	Rhitung	Rkritis	Keterangan	Pernyataan	Rhitung	Rkritis	Keterangan
1	0,464	0,433	Valid	18	0,495	0,433	Valid
2	0,606	0,433	Valid	19	0,482	0,433	Valid
3	0,490	0,433	Valid	20	0,611	0,433	Valid
4	0,563	0,433	Valid	21	0,539	0,433	Valid
5	0,821	0,433	Valid	22	0,746	0,433	Valid
6	0,482	0,433	Valid	23	0,511	0,433	Valid
7	0,597	0,433	Valid	24	0,478	0,433	Valid
8	0,717	0,433	Valid	25	0,776	0,433	Valid
9	0,569	0,433	Valid	26	0,788	0,433	Valid
10	0,469	0,433	Valid	27	0,520	0,433	Valid
11	0,821	0,433	Valid	28	0,494	0,433	Valid
12	0,569	0,433	Valid	29	0,675	0,433	Valid
13	0,780	0,433	Valid	30	0,512	0,433	Valid

14	0,790	0,433	Valid	31	0,594	0,433	Valid
15	0,450	0,433	Valid	32	0,808	0,433	Valid
16	0,708	0,433	Valid	33	0,516	0,433	Valid
17	0,574	0,433	Valid	34	0,793	0,433	Valid

Sumber: Data diolah menggunakan Ms. Excel dan SPSS V.19 for windows

Tabel 4.9
Uji Validitas Variabel Kualitas Laporan Arus Kas

Pernyataan	Rhitung	Rkritis	Keterangan	Pernyataan	Rhitung	Rkritis	Keterangan
35	0,626	0,433	Valid	42	0,637	0,433	Valid
36	0,494	0,433	Valid	43	0,693	0,433	Valid
37	0,743	0,433	Valid	44	0,488	0,433	Valid
38	0,674	0,433	Valid	45	0,551	0,433	Valid
39	0,702	0,433	Valid	46	0,532	0,433	Valid
40	0,743	0,433	Valid	47	0,532	0,433	Valid
41	0,675	0,433	Valid				

Sumber: Data diolah menggunakan Ms. Excel dan SPSS V.19 for windows

Berdasarkan hasil pengolahan menggunakan SPSS V.19 for windows yang disajikan dalam tabel diatas, pernyataan yang dikatakan valid apabila $r_{hitung} > r_{tabel}$ yaitu memiliki nilai lebih dari 0,433. r_{tabel} diperoleh dari nilai kritis r_{tabel}

2. Uji Realibilitas

Untuk uji reliabilitas Sugiyono (2017:348) mendefinisikan “Instrumen yang reliabel adalah instrumen yang bila digunakan beberapa kali untuk mengukur objek yang sama, akan menghasilkan data yang sama”,

dengan jumlah responden 21 dan Sig 5%. Sehingga dapat disimpulkan bahwa pernyataan yang ada dalam instrument penelitian tersebut valid dan dapat digunakan dalam penelitian.

adapun ketentuan yang menyatakan bahwa sebuah instrumen dikatakan reliabel yaitu apabila nilai *Cronbach Alpha* > Nilai *Cronbach Alpha* Standart sebesar 0,6.

Tabel 4.10
Uji Reliabilitas variabel X dan Y

Variabel	<i>Cronbach's Alpha</i>	<i>Cronbach Alpha Standart</i>	Keterangan
Sistem Pengendalian Intern	0,861	0,6	Reliabel

Kas (X)			
Kualitas Laporan Arus Kas (Y)	0,948	0,6	Reliabel

Sumber : Data diolah menggunakan Ms.Excel dan SPSS V.19 for windows

Dari hasil pengolahan data untuk uji reliabilitas diperoleh hasil bahwa *Cronbach Alpha* > *Cronbach Alpha Standart* untuk setiap variabel. Sehingga instrumen penelitian dalam

penelitian ini adalah *reliable* dan layak digunakan untuk mengukur dan menghasilkan data yang sama pada penelitian dengan objek yang sama.

3. Uji Normalitas

Uji normalitas dilakukan untuk meyakinkan bahwa sampel yang diujikan berdistribusi normal. Uji normalitas dalam penelitian ini menggunakan uji *Kolmogorov-*

Smirnova (K-S) dengan taraf signifikansinya 5 % (0.05). Apabila harga K-S hitung lebih besar/sama dengan 0.05 maka sebaran data normal.

Tabel 4.11
Uji Normalitas
One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test

		Unstandardized Predicted Value
N		21
Normal Parameters ^{a,b}	Mean	54.1428571
	Std. Deviation	3.02578679
Most Extreme Differences	Absolute Positive	.200
	Negative	-.200
Test Statistic		.200
Asymp. Sig. (2-tailed)		.208 ^c

- a. Test distribution is Normal.
- b. Calculated from data.
- c. Lilliefors Significance Correction.

Sumber data: Diolah melalui program SPSS for Windows Versions 19.00

Dari output di atas dapat diketahui bahwa nilai signifikansi (Asymp.Sig 2-tailed) sebesar 0,208 . Karena

signifikansi lebih dari 0,05 (0,208 > 0,05), maka nilai residual tersebut telah normal.

4. Koefisien Korelasi Spearman Rank

Di dalam penelitian ini digunakan uji korelasi *Spearman*

Rank untuk mengetahui tingkat hubungan antara Sistem

Pengendalian Intern Kas (X) Kas (Y).
dengan Kualitas Laporan Arus

Tabel 4.12
Korelasi Spearman Rank
Correlations

		Sistem Pengendalian Intern Kas	Kualitas Laporan Arus Kas
Sistem Pengendalian Intern Kas	Pearson Correlation	1	,555**
	Sig. (2-tailed)		.009
	N	21	21
Kualitas Laporan Arus Kas	Pearson Correlation	,555**	1
	Sig. (2-tailed)	.009	
	N	21	21

** . Correlation is significant at the 0.01 level (2-tailed).

Sumber data: Diolah melalui program SPSS for Windows Versions 19.00

Berdasarkan tabel korelasi diatas dapat dilihat bahwa nilai korelasi untuk variabel sistem pengendalian intern kas dengan kualitas laporan arus kas angka probabilitas pada bagian Sig. (2-

tailed) merupakan $0,009 < 0,05$. Hal ini berarti sistem pengendalian intern kas memiliki hubungan yang signifikan dengan kualitas laporan arus kas.

5. Analisis Regresi Linier Sederhana

Analisis regresi linier sederhana digunakan untuk memprediksi seberapa jauh perubahan nilai variabel dependen jika variabel independen dinaikkan atau

diturunkan. Pengujian analisis linier sederhana dalam penelitian ini diperoleh hasil sebagai berikut :

Tabel 4.14
Analisis Regresi Linier Sederhana
Coefficients^a

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
	B	Std. Error	Beta		
1 (Constant)	27.241	9.307		2.927	.009
Sistem Pengendalian Intern Kas	.185	.064	.555	2.908	.009

a. Dependent Variable: Kualitas Laporan Arus Kas

Sumber : Data diolah menggunakan Ms.Excel 2013 dan SPSS V.19 for windows

Berdasarkan tabel hasil perhitungan diatas, dapat diketahui nilai konstanta adalah 27,241. Angka ini merupakan angka konstan yang mempunyai arti bahwa jika tidak ada sistem pengendalian intern kas (X) maka

nilai kualitas laporan arus kas (Y) adalah sebesar 27,241. Nilai koefisien regresi adalah 0,185. Sehingga jika dimasukkan ke dalam persamaan regresi linier sederhana akan diperoleh hasil sebagai berikut :

$$Y' = a + bX$$

$$Y' = 27,241 + 0,185X$$

Keterangan :
X = Sistem Pengendalian Intern Kas

Y = Kualitas Laporan Arus Kas
a = Konstanta
b = Koefisien Regresi

Berdasarkan persamaan yang dihasilkan dapat disimpulkan bahwa jika variabel sistem Pengendalian Intern kas (X) = 0, maka nilai variabel kualitas laporan arus kas (Y) adalah sebesar konstanta yaitu 27,241. Jika nilai variabel sistem Pengendalian Intern kas (X) bertambah 1, maka nilai variabel kualitas laporan arus kas akan

bertambah 0,185. Karena koefisien regresi bernilai positif (+) maka dapat dikatakan bahwa sistem Pengendalian Intern kas (X) berpengaruh positif terhadap kualitas laporan arus kas (Y), sehingga semakin baik sistem pengendalian intern kas maka kualitas laporan arus kas juga akan semakin baik.

6. Koefisien Determinasi

Koefisien determinasi dinyatakan dalam presentase (%) yang diperoleh dari bentuk kuadrat korelasinya yang dapat

menunjukkan besarnya pengaruh suatu variabel sistem pengendalian intern kas terhadap kualitas laporan arus kas.

Tabel 4.15
Koefisien Determinasi

Model Summary^b

Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate
1	.555 ^a	.308	.272	4.654

a. Predictors: (Constant), Sistem Pengendalian Intern Kas
b. Dependent Variable: Kualitas Laporan Arus Kas

Sumber : Data diolah menggunakan Ms.Excel 2013 dan SPSS V.19 for windows

Dari hasil uji koefisien determinasi diperoleh nilai koefisien determinasi (R square) sebesar 0,308. Koefisien determinasi dapat dihitung

menggunakan rumus $Kd = r^2 \times 100\%$, sehingga diperoleh persamaan :

$$Kd = 0,308 \times 100 \% = 30,8 \%$$

Hasil uji koefisien determinasi yang menunjukkan angka 30,8% mengandung arti bahwa sistem pengendalian intern kas PT Pos Indonesia (Persero) KP Kuningan berpengaruh terhadap

kualitas laporan arus kas sebesar 30,8%. Sedangkan sisanya yaitu 60,2 % (100 % - 30,8%) dipengaruhi oleh variabel lain diluar penelitian yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

7. Hasil Pengujian Hipotesis

Pengujian hipotesis dilakukan untuk menguji tingkat signifikansi pengaruh variabel independen terhadap variabel dependen secara

parsial, pengujian ini dilakukan satu arah atau uji pihak kanan dengan hipotesis sebagai berikut :

Tabel 4.16

**Uji t
Coefficients^a**

Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.
	B	Std. Error	Beta		
1 (Constant)	27.241	9.307		2.927	.009
Sistem Pengendalian Intern Kas	.185	.064	.555	2.908	.009

a. Dependent Variable: Kualitas Laporan Arus Kas

Sumber: Kuesioner Diolah dengan Program SPSS Versi 19

Dari gambar diatas, dapat diketahui bahwa t_{tabel} adalah sebesar 2,09302 dan t_{hitung} adalah 2,908. Sehingga dapat disimpulkan bahwa $t_{hitung} > t_{tabel}$ (2,908 > 2,09302) yang

artinya H_0 ditolak dan H_a diterima. Dari hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa adanya pengaruh signifikan antara variabel Sistem Pengendalian Intern Kas (X) terhadap Kualitas Laporan Arus Kas (Y).

PEMBAHASAN

Sistem pengendalian intern kas secara parsial berpengaruh signifikan terhadap kualitas laporan

arus kas. Sehingga semakin baik Sistem pengendalian intern kas maka semakin baik juga kualitas laporan

arus kas. Ini menunjukkan bahwa variabel bebas yang digunakan dalam penelitian ini merupakan penjas nyata pada variabel terikat. Hasil penelitian ini sejalan dengan hasil penelitian yang dilakukan oleh Ricki Wahyudi tahun 2017,

Komarudin Kartadinata pada tahun 2016 dan Tuti Herawati pada tahun 2014 yang menyatakan bahwa Sistem pengendalian intern berpengaruh secara signifikan terhadap kualitas laporan keuangan.

KESIMPULAN DAN SARAN

KESIMPULAN

Dari penelitian yang telah dilakukan, penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Sistem Pengendalian Intern Kas pada PT Pos Indonesia KP Kuningan 45500 telah dilakukan sesuai dengan prosedur yang berlaku di perusahaan yang mana sesuai dengan kriteria dari kerangka kerja pengendalian internal menurut *Commitee of Sponsoring Organizations of Treadway Commission* (COSO).
2. Laporan arus kas yang dibuat oleh PT Pos Indonesia KP Kuningan 45500 telah memuat informasi lengkap

yang dibutuhkan manajemen dan disajikan berdasarkan data yang sebenarnya sehingga dapat dikatakan kualitas laporan arus kas yang dihasilkan telah sesuai dengan aturan dalam PSAK No 1 Tahun 2015.

3. Berdasarkan hasil pengujian yang telah dilakukan dengan menggunakan uji *t* menunjukkan bahwa terdapat pengaruh positif dan signifikan antara Sistem Pengendalian Intern Kas terhadap kualitas laporan arus kas pada PT Pos Indonesia KP Kuningan 45500.

SARAN

Berdasarkan kesimpulan yang diperoleh, saran dari peneliti atas terselesaikannya penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai salah satu referensi dan sumber informasi bagi para peneliti lain yang akan melakukan penelitian sejenis.
2. Dalam Penelitian lebih lanjut yang dilakukan peneliti yang lain, perlu dipertimbangkan penggunaan objek penelitian yang lebih luas dan jumlah

sampel yang lebih banyak dengan menggunakan alat analisis yang berbeda.

3. Dalam rangka meningkatkan Sistem Pengendalian Intern Kas PT Pos Indonesia KP Kuningan 45500 maka sebaiknya lebih memperhatikan lagi pemisahan tanggung jawab antara masing-masing fungsi agar tidak terjadi *double job* sehingga masing-masing fungsi lebih fokus dalam melaksanakan kewajibannya.

DAFTAR PUSTAKA

- Aren, Allvin A, Loebbecke. 2013 .
Auditing: An Integrated Approach.
New Jersey:
Prentice Hall Inc.
- COSO, 2013, *internal Control –
Integrated framework :
Executive Summary*,
Durham,North Carolina, May
2013
- Fees, Warren, Reeve. 2015
.Pengantar Akuntansi. Jakarta:
Salemba Empat
- Faishol, Ahmad.2016. *Pengaruh
Sistem Pengendalian Intern
Terhadap Kualitas Laporan
Keuangan (Studi Kasus Pada
Satuan Kerja Perangkat
Daerah Pemerintah
Kabupaten Lamongan)*. Jawa
Timur: Universitas Islam
Lamongan
- Herawati, Tuti.2014. *Pengaruh
Sistem Pengendalian Intern
Terhadap Kualitas Laporan
Keuangan (Survei Pada
Organisasi Perangkat
Daerah Pemda
Cianjur)*.Bandung: STIE
STEMBI – Bandung Business
School
- Kartadinata, Komarudin. 2016 .
*Pengaruh penerapan pengendalian
internal
terhadap kualitas laporan
keuangan (Survei pada PT KAI)*.
Bandung:
Universitas Pasundan
Bandung.
- Kieso, Weygant dan Kimmel. 2013.
*Accounting Principles Pengantar
Akutansi*,
Edisi Ketujuh, Jakarta :
Salemba Empat
- Mahmudi. 2013 . *Analisa Laporan
Keuangan Pemerintah Daerah Edisi
Kedua*.
Yogyakarta : UPP STIM
YPKN.
- Mulyadi. 2016 . *Sistem Akuntansi
Edisi 4*.Jakarta: Salemba Empat
- Romney, marshall B dan Paul John
Steinbart. 2015. *Accounting
Information
System 13th Edition*. New
Jersey: Pearson Education
- Priyanto, Duwi. 2014. *SPSS 22
Pengelola Data Terpraktis*.
Andi. Yogyakarta.
- Smith dan Skousen. 2013. *Akuntansi
Intermediate Volume Komprehensif
Jilid 1*
- Subramanyam dan Wild John J.
2014. *Analisis Laporan Keuangan
Edisi 10*.
Jakarta: Salembat Empat.
- Sugiyono. 2015. *Metode Penelitian
Kombinasi*. Bandung:
Alfabeta
- Sugiyono. 2016. *Metode Penelitian
Administrasi*. Bandung:
Alfabeta.
- Sugiyono. 2016. *Metode Penelitian
Kuantitatif, Kualitatif, dan
R&D*. Bandung: Alfabeta.
- Sugiyono. 2017. *Statistika untuk
Penelitian*. Bandung:
Alfabeta.
- Warren Reeve Fess. 2013. *Pengantar
Akuntansi*. 21th edition. Jakarta:
Salemba Empat